

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.247

Segovia--Viernes 4 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Hasta el 15 de Diciembre los ataques aéreos serán continuos desde Cabo de San Antonio (Málaga) a Marbella (Castellón)

El Gobierno de Burgos se lo ha hecho saber al de Inglaterra para que sus buques se alejen de la zona peligrosa. Don Alfonso Carlos y el general Sanjurjo firmaron en Julio un acuerdo por el cual la participación en el movimiento nacional no implicaba propósito de restauración durante la guerra ni en los primeros años siguientes

En el frente de Madrid se consolidan las posiciones alcanzadas en días anteriores

aseguran que pasan de mil las bajas sufridas por los rojos en Asturias. Para evacuar los muertos se han necesitado dos trenes y cien camiones. Sigue el avance en Sigüenza

Burgos, 3 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice el día de ayer lo siguiente:

La actividad del enemigo, que había sido intensa en las jornadas anteriores, principalmente en todo el frente Norte, ha disminuído en tal forma, que no ha dado en absoluto señales de aquella actividad en algunos de los sectores de aquel frente, donde se había iniciado con gran empuje, acometividad y preparación. Por nuestra parte, la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en la medida de hoy, en el sector de Sigüenza (División de Soria), donde se ha contenido el avance, alcanzándose importantes posiciones; en el frente de Alava (sexta División), en el que se ha progresado asimismo y en el frente aragonés (sección de Teruel), perteneciente a la quinta División.

La situación de conjunto continúa sin modificación, conservando el aspecto favorable.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

ESTADO MAYOR. SECCION DE INFORMACION

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de Diciembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Tiroteo sin importancia.

Sexta División.—En el frente de Vizcaya, cañoneo y fuego de ametralladora, algo más intenso que en días anteriores. En el Norte de Alava continúa la presión enemiga sobre el frente de Villarreal, sufriendo el enemigo grandísimo número de bajas, y siendo las nuestras muy escasas.

Séptima División.—En los tres frentes de Guadarrama y Somosierra, cañoneo sin consecuencias. En el frente de Madrid se han consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores.

Octava División.—En Asturias, después del fracasado ataque enemigo a nuestras posiciones, ha disminuído la presión de los rojos. Prisioneros cogidos en el día de hoy con golpe de mano llevado a cabo por nuestras tropas, comprueban el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos. Aseguran que pasan de mil las bajas sufridas en el día de hoy, necesitando, para ser evacuados sólo los muertos, dos trenes y cien camiones. También dieron cuenta los prisioneros del desaliento y disgusto que reina en el campo y en los pueblos por la continuación de una guerra que no hacen más que sufrir descalabros.

División de Soria.—Se llevó a cabo un pequeño avance en el frente de Guadalupe.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Ordenes de la Dirección de Prensa y Propaganda

(Transmitidas por Radio Salamanca)

La Dirección de Prensa y Propaganda ordena: 1.º Serán publicados en la Prensa, desde ahora en adelante, los partes de los Cuarteles generales del generalísimo y los del Ejército, en el lugar del artículo de fondo y a continuación de éstos toda la publicidad, informaciones, artículos, órdenes y avisos que remitan esta Dirección de Prensa y Propaganda y las autoridades locales militares y civiles, y cuantos, con carácter oficial, se difundan por Radio Salamanca y sus retransmisoras o Radios regionales, en cuanto a órdenes o noticias de las autoridades de la región. Aquellos periódicos que, por su alejamiento en distancia, reciban con retraso expresadas publicaciones oficiales, las insertarán aunque lleguen retrasadas.

2.º En lo sucesivo, y consignados a la Dirección de Prensa y Propaganda (Salamanca), remitirán, por ahora, los periódicos y toda clase de publicaciones, dos ejemplares, utilizando el medio más rápido de transporte que se alcance.

3.º En todas las radio emisiones en que se vaya a comunicar noticias oficiales, se hará sonar, previamente, el Himno de la Legión «Soy valiente del legionario», terminándose con cualquiera de los Himnos de Falange y Requetés.

CONTRA LA DIFAMACION ROJA

En vista del recrudescimiento de la campaña de difamación y calumnias que se hace contra España en el mundo entero, se esforzará todos nuestros medios de propaganda y difusión en rebatirla, demostrando al mundo con evidencias la perversidad comunista en sus horrendos crímenes, asesinatos, saqueos, robos, saqueos y devastaciones. Para ello nos bastará demostrar nuestra actuación, enérgica y arrolladora, lo es en los combates; pero no sólo, ni lo ha sido en forma alguna, criminal ni abusiva, ni aun tan siquiera con los enemigos que están en nuestras manos.

La Prensa publicará, constantemente, un entrefilet que diga:

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,

Londres, 4.—El Gobierno británico ha recibido un comunicado del Gobierno nacionalista en el que se le advierte que hasta el día 15 de Diciembre se llevarán a cabo continuos ataques aéreos, diurnos y nocturnos, a los barcos hostiles que estén en aguas jurisdiccionales en la zona comprendida entre el Cabo de San Antonio (Málaga) y Marbella (Castellón).

También notifica que serán colocadas minas al objeto de bloquear los puertos situados en la zona indicada.

San Juan de Luz, 4.—El príncipe regente de la Comunión Tradicionalista, don Javier de Borbón Parma, ha declarado que la participación de los carlistas en el movimiento nacional español, no está inspirado en la restauración.

Agregó que los carlistas permanecerán fieles al acuerdo firmado entre don Alfonso Carlos y el general Sanjurjo, en Julio último, según el cual durante la guerra española y en los primeros años siguientes, la restauración no sería puesta en juego.

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

Como represalia por el bombardeo aéreo del puerto de Alicante, fueron fusiladas 51 personas de las que tienen los anarquistas en rehenes

¿Companys a París?

Barcelona, 4.—Creemos poder asegurar que Companys saldrá mañana para París, a fin de asistir a una reunión cuyo alcance y finalidad no se conoce.

Cuarenta y dos oficiales y soldados comparecen ante el Tribunal popular de Bilbao

San Sebastián, 4.—Cuarenta y dos oficiales y soldados de la guarnición comparecieron ayer ante el Tribunal popular de Bilbao, acusados de participar en la revolución contra el Poder central.

Durante el interrogatorio, la mayoría de los procesados dijeron que se habían limitado a obedecer las órdenes de la superioridad jerárquica.

Parece que la víspera durará varios días.

¿Van a disfrazarse de conejos?

Madrid, 4. (De la Agencia Havas).—El Comité delegado para la defensa de Madrid, ha hecho saber a todos los vecinos que posean conejos, la obligación en que están de llevarlos a los Laboratorios que se indican en la orden. Los conejos serán pagados, y los individuos que no cumplan lo ordenado, serán considerados como facciosos.

N. DE LA R.—En la guerra italo-abisinia, los etíopes, para pasar desapercibidos a la aviación, se disfrazaban con pieles de tigres. ¿Pretendrán los dirigentes marxistas y moscovitas huir disfrazados de conejos? ¡Ojo el «Batallón de galgos»!

Los tres aparatos que lanzaron bombas sobre Talavera

Lisboa, 3.—Los enviados especiales del «Diario de Lisboa», dieron cuenta hoy desde Talavera de la Reina, que tres aparatos de bombardeo enemigos, acompañados por un avión de caza, llegaron hasta la población lanzando sobre ella tres bombas, que produjeron otras tantas víctimas y escasos daños materiales.

Lo más destacado del suceso es que de esos cuatro aviones pilotados por marxistas, solamente uno pudo volver a Madrid. Uno fué abatido por una bala de cañón antiaéreo y cayó en las cercanías del Alberche; otro, perseguido por un caza nacional, consiguió derribarlo en Torrijos, y el tercero, cayó en las inmediaciones de Talavera. Uno de los aviadores se suicidó. El otro quiso hacer resistencia y fué gravemente herido por un tiro de revólver.

Barcos españoles que izan en el extranjero la bandera roja y gualda

Roma, 4.—En Ancora un buque español ha izado la bandera bicolor, poniéndose su tripulación a disposición del Gobierno de Burgos.

En el puerto de Génova han hecho lo propio otros cuatro buques españoles.

En todos ellos, la oficialidad y la tripulación formaron en cubierta y

fué izada solemnemente la bandera. En Ancora concurrió a la ceremonia el vicecónsul español representante del Gobierno nacional.

Detención por la escuadra inglesa de un barco que transportaba cien camiones para los rojos

Londres, 4.—Las autoridades inglesas de Malta dan cuenta de que un barco mercante inglés, fletado por los rusos, ha sido apresado por los buques de guerra británicos. Dicho barco transportaba cien camiones con destino a los rojos españoles.

Represalias en Alicante por los bombardeos aéreos

París, 4.—Como represalias por el bombardeo del puerto de Alicante, efectuado por aviones nacionales, los rojos asesinaron a cincuenta y una personas de las que tenían en rehenes. Todas ellas eran personas de orden.

Varios consules extranjeros trataron de salvar a los infortunados prisioneros, pero las autoridades declararon que no podían oponerse a la voluntad de los anarquistas porque entonces ellas mismas peligraban.

El monumento al generalísimo Franco en el famoso Monte Teide

Refugio turístico con museo de recuerdos de la reconquista actual. Funicular para escalar la cima. El Teide estará rematado por una cruz gigantesca

Cuando fué asesinado Calvo Sotelo, Franco dijo: «Ya tenemos el mártir. Nos faltan el hombre, el himno y la bandera»

Tenerife, 4 (1 m.).—Por el micrófono de Radio Club Tenerife ha pronunciado esta noche una charla el publicista don Manuel García Castro, miembro del Comité técnico del monumento al generalísimo Franco.

La idea de erigir tal monumento en el Teide, aceptada por el glorioso caudillo nacional, tuvo la fervorosa acogida que era de esperar, en la Prensa, en la «radio» y en la opinión española. Así se quiere perpetuar la memoria del caudillo del movimiento redentor de nuestra Patria.

Como es sabido, Franco planeó en este archipiélago la santa rebelión nacionalista, y de él partió para ponerle a la cabeza de la misma. De ahí que se pensara en el famoso pico Teide para erigir en él el monumento. El general inició la epopeya, declarando aquí el estado de guerra el día 16 de Julio, e inmediatamente marchó en avión al lugar desde el cual había de dirigirla. Su dorado

destierro—como Franco llamaba a Tenerife—sirvió para abrir una nueva era en la historia de España. ¿Cómo le dolían los clamores que llegaban hasta él de la Península! No lo ocultaba, ni negaba, porque de ello estaba convencido, que España no podía salvarse sin verter raudales de sangre. Y la salvación de la Patria era en él una obsesión.

Recuérdase que el día del asesinato de don José Calvo Sotelo, dijo Franco a su Estado Mayor:

—Desgraciadamente, ya tenemos el mártir nacional. Pronto tendremos las otras cosas que nos hacen falta: el hombre, el himno y la bandera.

Franco no había pensado siquiera que el hombre había de ser él. Sólo sabía que tenía que surgir, como Hitler surgió en Alemania, Musolini en Italia y Oliveira Salazar en Portugal. Y como ellos, forja una Patria nueva en tarea de reconquista, aunque más penosa, más gigante que la de aquellos, por razón de las circunstancias. El generalísimo es indiscutible e indiscutido. El propio general Mola ha dicho que Franco es insustituible.

¿Qué monumento podríamos levantar para señalar a las generaciones futuras el paso del gigante de la voluntad? Un monumento habría de

Resumen de la situación militar

Lisboa, 4.—En el día de hoy sólo ha habido que registrar ligeras escaramuzas o leves combates que pueden considerarse como preparación del movimiento envolvente iniciado ya bajo los mejores auspicios por las tropas nacionales en los alrededores de Madrid.

Al examinar la situación militar ha de tenerse en cuenta que todos los contraataques rojos en los diferentes frentes de la capital han sido rechazados de un modo claro y rotundo, con lo que se ha puesto de manifiesto (y es cosa que se viene señalando constantemente) que no existen en Madrid los enormes contingentes de milicianos de que se hablaba, ni la fabulosa cantidad de material que se les atribuía. En definitiva, las fuerzas en triunfo son las del general Franco.

La situación de Madrid ha de inducir forzosamente más y más al pesimismo en los medios rojos. Ya no proclaman tantas victorias por radio, y cuando lo hacen es de un modo tímido, como si se dieran cuenta del fabuloso ridículo a que están sometidos después de tantas y tantas bravatas desvanecidas apenas han entrado los marxistas en contacto con los nacionales.

Esto es todo cuanto puede decirse hoy de las operaciones en los diferentes frentes de combate.

N. DE LA R.—Es frecuente oír preguntar con ansiedad: ¿Qué noticias hay?, pregunta cuya significación todos entendemos. Equivale a: ¿Cuánto han progresado los nacionales en el centro de Madrid? ¿Están ya en la Puerta del Sol? Son justificadas estas impaciencias, pero imperdonables en los patriotas, que lo somos tanto los que hacen esas preguntas como aquellos a quienes van dirigidas. Pero resulta que la impaciencia no está frenada en muchos por las deducciones lógicas, y la lógica, si influye muy beneficiosamente en todas las actividades humanas, no puede estar ausente en las cosas de la guerra.

Se ha repetido hasta la saciedad: El Ejército nacionalista, desde Algeciras hasta Madrid, ha ido de victoria en victoria, derribando obstáculos inmensos, devorando distancias, y aposentando, por fin, sus reales, a las puertas, o por mejor decir, en el «hall» de la gran capital. ¿Por qué no se apodera totalmente de Madrid? A eso sólo puede contestar el mando, y como a éste estamos y tenemos que estar subordinados en cuerpo y alma, porque es sabio y es capaz y es prestigioso, nosotros, simples ciudadanos, no debemos sino ver, oír, callar y colaborar, que aquellos hombres que tienen en sus manos fuertes los destinos de España darán a nuestra impaciencia y a nuestros nobles anhelos satisfacción esplendorosa.

Obsérvese que tan pronto ordena el mando: «Adelante», el Ejército marcha sin que nadie le detenga hasta que lo hace por propia voluntad una vez alcanzado el objetivo. Debemos tener la seguridad plena, consciente, de que todo está pendiente de que esa orden sea dada. El mando, en su gran sabiduría, sabrá cuándo y cómo debe darla. Por lo demás, nadie más que los pobres de espíritu pueden sentir inquietud. Si toca a avanzar, nuestras fuerzas avanzan. Si el enemigo es el que ataca, el enemigo es rechazado. El hecho mismo de que no hayan conseguido los contingentes rojos hacer un paso atrás a las fuerzas nacionales que asedian Madrid, constituye una situación, en lo militar, sencillamente magnífica. Y si a esto añadimos que poco a poco los nuestros las van adelantando, llegaremos a la consecuencia de que el temor y el descorazonamiento carecen, en absoluto, de fundamento.

Cooperativa de compras de Cantimpalos
Se compra carne de cerdo a precios corrientes

EL REY DE INGLATERRA QUIERE CASARSE

GRAN EMOCION EN LA GRAN BRETAÑA ANTE LA POSIBILIDAD DE QUE ABDIQUE EDUARDO VIII

Es su deseo contraer matrimonio con una dama americana divorciada por segunda vez. La situación política por esta causa es grave

La charla de anoche por el general Queipo de Llano

Sevilla, 3 (11 n.).—El general Queipo de Llano ha dicho en su charla de esta noche:

Esa canalla marxista, que desgobernaba desde Valencia, ha enviado primates de los partidos del «frente popular» a recorrer el mundo entero a hacer propaganda en contra nuestra, bien remunerados, con el dinero robado en el Banco y a los particulares. El Marcelino Domingo, De los Ríos y mi querida amiga «La Pasiónaria», después de recorrer el mundo, se han dedicado ahora a comprar a los parlamentarios, para que sus países hagan propaganda y los pueblos se levanten contra nosotros.

¡El mundo entero contra nosotros! Los parlamentarios ingleses, a los que yo no me atrevo a juzgar porque no los conozco, limitándose solamente a lo que en su carta de que cuenta hace dos días, decía una dama inglesa, que eran unos cuantos vendidos al «frente popular» que han venido a hacer campaña contra España, y tengo que respetar y creer lo que esa dama inglesa afirmaba en su carta.

Ahora, no se han limitado a enviar a esos ingleses a morir a fuerza de obsequios, como «Lentejica», sino que les han dicho toda serie de falsedades, que ellos no han querido comprobar, porque si lo hubieran pretendido hubieran venido aquí para informarse de la verdad de los hechos y no creer esa serie de infamias que les han dicho los comunistas y que son las que ellos han hecho por todas partes.

Yo tengo un concepto del público inglés y sobre todo un concepto de la Cámara de los Comunes, que no puede ser más elevado.

Todo inglés tiene una concepción de lo que es y de lo que vale, y procede siempre en conciencia.

De estos señores ingleses que han venido, hay un señor lord Lorqui, que ha perdido el respeto que se debe a sí mismo y a la Cámara. Con una actitud impropia de un lord inglés, aunque sea socialista, ha recogido toda clase de calumnias y si afirma lo que dice, miente como un bellaco, y es igual que los marxistas de Madrid.

Afirma que eso de los asesinatos de monjas y desenterramiento de cadáveres y los incendios de iglesias y conventos, son falsedades que han inventado los facciosos.

Se ha atrevido a decir que están perfectamente justificados los incendios de las iglesias, que eran fortalezas y depósitos de municiones de la minoría que sigue a unos generales ambiciosos.

Añade que si se han cometido crímenes ha sido sin consentimiento de los jefes.

¡Hace falta ser marxista para decir esas cosas!

Es lamentable que un título de esa naturaleza, al que todo el mundo ha reconocido, haya mentido de esa forma. Repito que es marxista.

Vea, pues, el noble lord, las tonterías que le han hecho decir, quizá con el dinero robado a España.

Ha llegado la noticia de que un diputado francés ha conseguido el restablecimiento de los servicios postales de España con Francia, sin que tuviera que pasar por Barcelona, en

toda la zona española en la que dominan los anticomunistas.

También se ha ocupado de emitir informes al mundo de lo que está ocurriendo en España y estoy seguro de que en él saben ya lo bándoleros que son los rojos españoles.

He recibido una carta de Normandía, de una población que no quiero citar, en la que me dicen que un grupo de radioescuchas me felicitan por dar las noticias verdaderas y dice que cada vez que hablo, la radiación es perturbada con torpe intención y gracias a que algunos de los radioescuchas saben alemán e italiano, se enteran de lo que digo.

El ministro de Estado recurre a otro procedimiento: el de decir que la lucha en España puede provocar la guerra internacional y en otro párrafo dice que la fórmula de no intervención es un desafío contra el mundo entero.

¡No, melón! Aun siendo cierto, ¿por qué razón no pedir al mundo entero el apoyo para luchar por la dignidad? Es la ley del embudo: para ellos, todo; para nosotros, nada. Para la canalla, protección; para los hombres dignos, que no haya protección. ¡Así entendéis la libertad!

Ellos tienen confianza en la Sociedad de las Naciones, a la que han recurrido, la cual se reunirá el día 10 de este mes y no el 14, y se dice que es posible que asista a ese Congreso el ministro de Estado inglés. Lo que es seguro es que no asistirán los representantes de Alemania e Italia.

Un imponente concurso de fieles acompaña a la imagen de la Purísima desde su templo a la Santa Iglesia Catedral

Presidieron las autoridades y asistieron todas las milicias armadas

Ayer, por la tarde, tuvo lugar en Segovia un acto religioso para trasladar procesionalmente la imagen de la Purísima, Patrona de España, desde la parroquia de San Martín hasta la Santa Iglesia Catedral, donde ha de celebrarse la novena. Para asistir a la procesión se personaron en la citada parroquia las autoridades y las diferentes Cofradías religiosas. También acudieron, formando ante la iglesia las distintas milicias armadas.

A las cuatro en punto comenzó a organizarse el religioso cortejo. Abrió marcha una compañía de «infantes» de la J. A. P. con bandera. Seguía una sección de «flechas» también con sus banderas; a continuación el guión parroquial y los estandartes de las Cofradías de Hijas de María establecidas en las distintas iglesias de la ciudad.

Un inmenso concurso de fieles figuraba en el religioso cortejo y desfiló por las calles rezando el Santo Rosario y entonando cánticos sagrados.

Detrás de los estandartes figuraba la cruz parroquial y la imagen de la Purísima, cuyas andas iban primorosamente adornadas con profusión de flores. Daban escolta «flechas», «infantes» y milicianos del requeté. Juventud de Acción Popular y Falange

El periódico francés «Paris Soir» asegura que Hitler es partidario de que la reunión se aplase hasta Enero, en cuyo plazo habrá cambiado mucho el panorama de España, y dice que Inglaterra procura evitar una conflagración internacional.

Mientras llega la reunión de Ginebra, los rojos siguen mintiendo, esgrimiendo este arma como catapulta contra nosotros.

Dicen—esto lo manifiesta el parte oficial—que en Pozuelo, un teniente miliciano y veinte hombres desalojaron a cientos de facciosos. Eso demuestra el poco espíritu de los facciosos y el buen espíritu de los gubernamentales.

¡Un teniente miliciano y veinte soldados desalojan a cientos de facciosos, ni uno menos! ¡Y probablemente serían Regulares!

Habla después, como es natural, de la aviación suya, que actuó de una manera terrible. Cada vez que se levantaba la nuestra, la puso en fuga. ¡Y nosotros derribamos ayer ocho aparatos y ellos ninguno!

Como prueba que les brindo a los rojos es el siguiente hecho. Uno sólo de nuestros aviadores había derribado hasta ayer quince aparatos. Yo me figuro que el que ayer derribó tres fue él. Esto lo brindo para que ellos presenten otro caso igual.

De modo que ya estamos casi iguales. Con un total de 128 ó 130 aparatos derribados por nosotros, mientras ellos sólo uno, y otro que cayó por choque.

FUNCION DE TEATRO

El próximo martes, día 8, con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, patrona de los Requetés y a beneficio de éstos, se celebrará una función gran gala en el

TEATRO JUAN BRAVO

por la notable compañía

TINA GASCÓ-FERNANDO GRANADA

y la primera actriz

DOLORES CORTES

Se estrenará el drama en dos actos y en verso, original de A. Pérez Olaguer

Más leal que galante

Esta obra, que fué perseguida durante la nefasta dominación marxista, le ha llegado a la hora de su triunfo

La función dará comienzo con un prólogo de don GABRIEL J. DE CÁCERES, delegado de propaganda de la Comunidad Tradicionalista de esta capital, expresamente para esta obra

El propósito de SESAFIN y JOAQUÍN ALVAREZ QUINTERO

EL FLECHAZO

La Junta de la Comunidad Tradicionalista de esta capital agradecerá la asistencia de sus socios y simpatizantes a tan patriótico acto

El teatro estará artísticamente adornado y perfumado



El Rey de Inglaterra Eduardo VIII, que enamorado de la dama americana señora Shimpson, quiere contraer matrimonio con ella, habiendo surgido dificultades de orden constitucional que hacen temer la abdicación del Rey. El pueblo inglés, que quiere entrañablemente a su Soberano, sigue con ansiedad el curso de los acontecimientos.

Londres, 4.—Una verdadera conmoción nacional ha causado la situación política derivada de los propósitos del Rey Eduardo VIII de contraer matrimonio con la dama americana señora Shimpson, divorciada ya por segunda vez.

El jefe del Gobierno Mr. Baldwin ha cumplimentado al Soberano, y ambos han celebrado una detenida conferencia.

Todos los partidos políticos estiman que S. M. debe seguir los consejos que a este respecto le habrá dado el presidente del Consejo. El Gobierno australiano participa de la misma opinión.

La Prensa americana, a grandes titulares, se refiere a la posible abdicación de Eduardo VIII.

Los juristas ingleses se esfuerzan por encontrar una solución constitucional a los deseos del Monarca. Algunos estiman que este matrimonio podría ser morganático. La esposa del Rey llevaría el título de duquesa, pero no de Reina, y, en caso de sucesión, ésta no tendría derechos a la Corona de Inglaterra.

La crisis constitucional alcanzará su momento culminante si el Rey insiste en sus deseos. En este caso, el Gobierno presentará la dimisión y no habrá partido que quiera encargarse del Poder.

El movimiento entre los personajes interesados en el asunto, es intensísimo.

Baldwin ha celebrado una entrevista con la Reina madre y con los demás miembros de la Familia Real. Se estudia el caso de una abdicación de Su Majestad.

La señora Shimpson no hace declaraciones

Londres, 4.—Los periodistas han asediado a la señora Shimpson en busca de declaraciones, pero se ha negado a declarar.

Carácter constitucional y dinástico

Londres, 4.—En los círculos políticos, ingleses se estima que la actual situación tiene carácter constitucional y dinástico. Parece que el presidente del Consejo ha sugerido al Monarca la necesidad de dirigir inmediatamente comunicación al país en la que manifieste que no tiene intención de contraer matrimonio por ahora. En otro caso, el Gabinete dimitirá de un modo fulminante.

El gentío se agolpa ante el Palacio Real y delante de las habitaciones que ocupa la señora Shimpson.

Los ministros guardan un silencio absoluto. Cada cual dice que hará declaraciones importantes, pero ninguno precisa en qué momento.

Dos días de plazo para resolver

Londres, 4.—En los medios autorizados se declara que esta noche se pedirá al Rey que aclare rápidamente la situación, concediéndosele para ello un plazo de cuarenta y ocho horas.

La ansiedad general es indescriptible.

El Arma de Artillería celebra con diversos actos la fiesta de su Patrona

En la iglesia del Seminario ha tenido lugar esta mañana una solemne función religiosa con la que el Arma de Artillería ha celebrado la festividad de su excelsa Patrona Santa Bárbara. El templo se hallaba adornadísimo con multitud de luces y flores.

Terminó la función religiosa interpretándose el himno artillero.

Esta tarde se han reunido los jefes y oficiales de Artillería en una comida íntima en «Casa de Cándido», reinando durante la fiesta una fraternal camaradería.

Asistieron el gobernador militar, el comandante señor Giménez Alfaro, en representación del gobernador civil, que se encuentra ausente; presidente de la Audiencia, alcalde, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, fiscal, otras autoridades y diversas comisiones y representaciones. También asistió, ocupando su trono, el ilustrísimo prelado.

Un gran concurso de fieles ha asistido a esta solemne función religiosa. Una escuadra de artilleros daba escolta al presbiterio.

Se cantó una misa solemne interviniendo el orfeón de los Misioneros y el barítono, señor Sagi-Vela, quien además cantó varios fervorines. Ocu-

SEGOVIANOS

Después de la toma de Madrid, tan ansiada, el frente de Cataluña ha de tener la mayor importancia y en él, una actuación gloriosa nuestro batallón «Calvo Sotelo», cuyo Cuartel general está establecido en Zaragoza.

Todos los inscriptos en primera línea tienen derecho a un haber diario de tres pesetas, uniforme, armamento y alojamiento.

De las tres pesetas de haber, dos se destinan a la alimentación, que consiste en desayuno, comida y cena, percibiendo el resto en metálico.

Los que no estuviesen acuartelados, percibirán íntegras las tres pesetas.

Los milicianos casados y con hijos percibirán un socorro para sus familias que varía entre quince y treinta pesetas semanales, según las circunstancias de cada uno.

En la retaguardia (segunda línea) pueden figurar los que no pertenezcan a ninguna otra organización y quieran formar las correspondientes milicias en cada localidad, sin recibir subsidio alguno.

Segovianos: Alistaos en el batallón «Calvo Sotelo». Renovación Española de Segovia, Juan Bravo, 28.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Calvo Sotelo!

El patriotismo de un brigada

Dona toda su herencia (seiscientas mil pesetas en fincas) al Ejército nacional

Zaragoza.—La División ha facilitado una nota diciendo que merece por todos conceptos destacarse la patriótica decisión y generosa esplendidez del brigada de complemento del regimiento de carros de combate número 2, don Miguel Sánchez Almandó, quien con la mayor modestia se dirigió a su capitán participándole que ponía a disposición del glorioso Ejército español su herencia, importante unas 600.000 pesetas en fincas rústicas, acompañando a tal fin los correspondientes documentos de propiedad.

Como por otra parte el expresado brigada se ha distinguido siempre por su espíritu y su valor en cuantas operaciones de guerra interviene su unidad, el general de la División se complace en hacer público su comportamiento militar, al mismo tiempo que agradece y pone de relieve tan acendradas pruebas de patriotismo y desprendimiento en favor de nuestro Ejército.

Informaciones diversas del extranjero

Berlin, 4.—El corresponsal en Berlin del periódico inglés «Morning Post» ha sido expulsado del territorio del Reich por un artículo que ha publicado en relación con la condena en Rusia del ingeniero alemán Stiglin.

Tokio, 4.—El ministro de Relaciones Exteriores ha declarado que el convenio anticomunista firmado entre el Reich y Japón nada establece sobre el envío de tropas a China o a España.

Paris, 4.—Siguen agravándose las huelgas metalúrgicas, afectando ya a 20.000 obreros.

Quito, 4.—El Gobierno de esta República de El Ecuador, ha declarado ilegal el comunismo y prohibido la propaganda de esta doctrina.

Expresión de gratitud

Doña María Angeles Aguilar, viuda de Martínez Díaz e hijos, en la imposibilidad de poder hacerlo personalmente, dan por este medio las más sentidas gracias a cuantas personas tomaron parte en su dolor por la muerte de sus hijos Francisco y Alfonso (q. e. p. d.).

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA
 Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268
Accidentes del trabajo en la industria
 Dos años de funcionamiento. Más de 380 accidentes, algunos con diez meses de duración (hospitalizados) y una incapacidad permanente total. Todos ellos liquidados.
 PATRONO SEGOVIANO: En estos momentos críticos comprenderás las enormes ventajas de tener atendido este seguro social en una Organización tuya, SEGOVIANA.

Centenares de extranjeros muertos en la ocupación del cerro Perdiguero en el frente de Madrid

La Nelken habla de no dejar piedra sobre piedra de Madrid antes que la capital caiga en poder del Ejército

(Información facilitada por el jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel general del generalísimo, correspondiente al día de ayer en el frente de Madrid.)

El día de hoy ha sido de descanso para nuestras tropas después de cuatro días de continuos combates. Toda la mañana y la noche anterior transcurrieron con tranquilidad. Sólo se oyó algún fuego de cañón y de ametralladora, sobre todo en el sector de Villaverde.

La operación de ayer tarde consistió en un brioso ataque de la columna de García Escámez sobre el cerro Perdiguero, donde el enemigo, fuertemente atrincherado, ofreció dura resistencia, que terminó con un éxito completo de nuestras fuerzas, que desalojaron al adversario en un ataque a la bayoneta y con bombas de mano, causando entre el mismo una verdadera carnicería.

Entre los centenares de bajas recogidas en la toma del cerro Perdiguero hay varios jefes extranjeros rojos y más de trescientos soldados también extranjeros. Cogimos además tres ametralladoras y nueve prisioneros.

En Carabanchel Bajo se presentaron esta mañana a nuestras fuerzas dos cabos y cinco soldados. En Villaverde fué hecho prisionero un miliciano rojo, con el que he tenido ocasión de hablar. Es natural de Escalona. Fué obligado por los marxistas a marchar a Madrid, y como carecía de trabajo se enganchó en un batallón de milicianos, percibiendo diez pesetas diarias.

Nuestra aviación ha volado sobre el barrio de Argüelles y el sector de Pozuelo, castigando los

objetivos militares enemigos. La aviación contraria se limitó a bombardear algunos pueblos de retaguardia, carentes de importancia militar. Ayer en Talavera mataron a varias mujeres y niños. Los parlamentarios ingleses podían tomar nota de estos hechos en lugar de lamentarse de los bombardeos a que está sometido Madrid, cosa a que han obligado los rojos por la resistencia que ofrecen dentro de la capital, y como prueba de ello puede citarse que han rechazado la zona neutral que el generalísimo Franco ha ofrecido para refugio de los no combatientes. Tampoco han querido utilizar la carretera de Cuenca para la evacuación, dejada libre con este fin por el mando nacional. Esos parlamentarios debieran visitar estas poblaciones de retaguardia para tomar nota de los desmanes cometidos por los marxistas. Hoy ha sido inhumado el cadáver del cura párroco de Alcorcón, que aparecía atado de pies y manos y con una soga al cuello. Había sido quemado vivo y escondido en una cueva del pueblo.

Anoche la Nelken lanzó una injamia más por radio. Al hablar en francés suplicaba con acento de angustia la ayuda de Francia y de Inglaterra para evacuar Madrid. Luego dijo, en español, que Madrid no se rendiría y que antes de ser tomado por los nacionales quedaría totalmente reducido a escombros. Ya saben los parlamentarios ingleses la suerte que espera a la capital, pues los marxistas han declarado que no dejarán piedra sobre piedra. Son inútiles las contemplaciones con estas gentes.

Hoy continuaron el bombardeo nuestros aviones. El tiempo continúa seguro, espléndido.

La agonía del Madrid rojo

POR JOAQUIN ARRARÁS

Cuando a un escapado de Madrid le preguntaron hace pocos días en la Comandancia de Toledo su impresión sobre la capital de España, aquél la resumió con estas palabras:

—Madrid se muere! Y es la verdad. ¡Madrid se muere! La que fué magnífica ciudad europea agoniza, en esta lucha a que la han sometido las hordas que allí permanecen, y una titulada Junta de Defensa que no es más que un Club de anarquistas, fanáticos del exterminio a los que les complace la idea de un Madrid convertido en un montón de escombros.

Madrid sucumbe a los embates de la artillería y de la aviación: castigado desde dentro y desde fuera, después de haber soportado cuatro meses de ignominia, de expropiaciones y de infamias.

La tragedia por sus proporciones no tiene igual en la historia. Ni por el número de víctimas, ni por el volumen de los daños.

Estamos en un hecho tan increíble, que cuando uno recapacita sobre la importancia del cataclismo, tiene que certificar de que su razón concierda, y de que no se trata del pasajero espanto de una pesadilla.

¿Quiénes son los responsables de esta hecatombe? Únicamente los hombres que no habiendo sabido defender a una ciudad de un millón de habitantes en las fortificaciones naturales que impone la estrategia militar, han aguardado al adversario en las casas, transformadas en blocaos. Y han emplazado sus baterías en las plazas y cerca de edificios públicos, y han colocado sus ametralladoras en las ventanas y en las terrazas, según aprendieron en días de huelgas revolucionarias.

Los hombres que no supieron salvar Madrid en las trincheras de Extremadura y en los fosos del Tajo, se dedican a sostener una resistencia que a la postre será inútil, desde las casas y en las calles.

Esta resistencia, ¿habrá sorprendido a nuestro alto mando?, se preguntan muchos.

Yo puedo decir que la tenían por prevista y segura nuestros más calificados generales, en contra de la opinión de algunos jefes expertísimos, de gran prestigio que pensaban con lógica militar, que tal resistencia era imposible.

¿Cómo iban a resistir en una ciudad que por la importancia de su población soportaría un problema de abastecimiento y alojamiento casi tan grave como el que le procura el enemigo con sus baterías y aviones? La idea de someter a los moradores a tal martirio, o al calvario de una salida, era descartada por monstruosa.

Quiénes pensaban así no recordaban que lo monstruoso es lo natural en el campo rojo. Se destruirá Madrid. ¿Y qué? ¿Qué les importa nuestro Madrid a esas horas que desde hace seis años vienen especializándose en la destrucción de España? ¿Qué les importa Madrid a los pistoleros e incendiarios que siempre han vivido al

margen del derecho de gentes? ¿Qué les importa la ciudad y todas las ciudades a los secuaces de Largo Caballero que le ovacionaban cuando en el mes de Mayo profetizaba en Zaragoza que el día de su revolución no dejarían ni las piedras? ¿Qué les importa Madrid a los bárbaros que festejaban sus triunfos electorales quemando iglesias y tesoros artísticos por el sólo placer de destruir? ¿Y qué les va a importar Madrid a esa columna de apaches que llegaron para saquearlo disfrazados de milicianos, y a esos batallones de rusos que los han traído a cambio del oro robado en nuestro Banco y de un protectorado de Levante?

La destrucción de Madrid quedó pactada. La destrucción de una capital de un millón de habitantes, elevada al rango de la ciudad europea por el sacrificio de generaciones, y entregada por el que se titula Gobierno del Frente Popular a una avalancha de asesinos que han caído sobre ella para convertirla en una ciudad del infierno, con renuncia a toda esperanza.

Crimen sin igual en los anales de la historia. Mientras esto ocurre, mientras la capital es entregada como esclava a las hordas feroces, los jefes y cabezas, escapan como huyen las ratas del barco que naufraga. Los unos se van a Francia, los que no pueden llegar tan lejos se quedan en Levante, y alguno como Pedro Rico, más apurado, se refugia en la Embajada de Méjico.

Entretanto Madrid se muere como dice el refugiado. Madrid se muere de una gangrena de metralla que va devorando su organismo: Lo secular y lo moderno. Se desploman sus edificios, se hunden sus calles, desaparecen en terremoto sus plazas. Que sepan desde ahora todos la realidad que nos aguarda.

La vesania roja con su resistencia no aspira a otra cosa. Desde los comienzos de la guerra tenían previsto que sucedería así. En el mes de Agosto, Indalecio Prieto terminó su primer discurso ante el micrófono con este anuncio:

«Rendición no: rendición, no. Rendición, no. Estad seguros de que si llegáis a Madrid sólo encontraréis una ciudad en ruinas y un montón de cadáveres».

De este modo decretaban la destrucción de la capital, convencidos ya entonces, de que no la sabrían sostener. Y aunque no lo dijo Prieto, todos lo sabíamos que entre ese montón de cadáveres no estaría el de él, ni los de otros ministros y personajes de la situación.

Este honor se lo reservaban para los desgraciados crédulos embaucados por sus sofismas, de la misma manera que profetizaban la ruina de los demás, porque el tenía asegurada la supervivencia de sus bienes.

Ya está cumpliendo el vaticinio. Madrid sucumbe asesinado por el marxismo.

Cunado se descorra el velo que oculta esta catástrofe, España entera vestirá crespónes de luto, para desfilar ante los escombros que podrán enseñarse al viandante con esta indicación:

¡Aquí fué Madrid!

ALEMANIA ANTE LA GUERRA EN ESPAÑA

El embajador del Reich en Salamanca tiene amplios poderes para obrar en consecuencia

Berlin, 4.—Presidiendo el canciller Adolfo Hitler se reunió el Consejo de ministros, en el que se trató de política internacional y muy especialmente de la guerra en España.

El «führer» pronunció un extenso y muy importante discurso a este respecto, creyéndose saber que expuso la disposición franca de Alemania a impedir por todos los medios que triunfen en España los designios de Rusia.

A este respecto, el general emba-

dador del Reich en Salamanca, cerca del Gobierno del general Franco, tiene amplios poderes para obrar en consecuencia y según aconsejen las circunstancias.

No tendría nada de particular que

en el Consejo se haya tratado de denunciar formalmente el Pacto de no intervención en la guerra española como consecuencia de la ayuda descarada que los soviets vienen prestando a los rojos de la Península.

LA SALUD DE SU SANTIDAD

Ciudad del Vaticano, 4.—Circulan rumores, no confirmados oficialmente, según los cuales sigue inspirando en las habitaciones privadas de Su

Padre. Parece que por primera vez se han celebrado los ejercicios religiosos en las habitaciones privadas de Su

Dos buques soviéticos que transportaban armas y municiones hundidos en aguas del litoral levantino

Otros dos que con aquéllos constituían una flotilla fueron apresados

Cádiz, 5 (6,30 t).—Comunican de Palma de Mallorca que en la travesía Barcelona-Valencia, los navíos de la escuadra nacional descubrieron una flotilla de buques soviéticos que transportaban armas y municiones, según los informes que obraban en poder del mando nacional.

Cuando los buques soviéticos avistaron a los navíos de la escuadra del Gobierno de Burgos, forzaron las máquinas con propósito de ponerse fuera del alcance de los cañones, pero éstos abrieron un fuego certero sobre la flotilla, hundiendo a dos de sus unidades y apresando a las dos restantes.

La ofensiva roja en distintos frentes secundarios

Estos días, aparte de las operaciones en Madrid, que no son de verdadero ataque a la capital aunque sí de preparación para él, se han distinguido por la ofensiva roja simultánea en todos los frentes secundarios.

Se trata de lo que en términos castrenses se llama diversión estratégica. Son los inapismos que se aplican a un enfermo cuando tiene congestión en la cabeza, con objeto de obligar a la sangre a fluir a otras partes del cuerpo.

También los rojos sienten la congestión de su cabeza de Madrid, y creyendo que la circulación ha quedado debilitada en otras partes, se colocan sinapismos en Asturias, en Santander y en Vizcaya, con objeto de atraer hacia esos lugares las fuerzas que en la capital les están poniendo en fatal trance.

Pero el alto mando lo tenía todo previsto, y además de la cortina de aislamiento que tenía colocada, contaba con reservas en puntos convenientes, que han bastado para anular el objetivo que aquéllos perseguían.

Estas tres provincias presentan características distintas. En Asturias, la mayoría de la población está formada por familias de mineros y de operarios de las numerosas factorías industriales allí existentes, que por las predicaciones que desde largos años encontraron allí terreno abonado, y las claudicaciones de Gobiernos débiles, fué primero socialista y ahora es anarquista.

Además, disponen de poderosos medios de combate, con los fusiles que conservaron de la revolución anterior, cañones de la fábrica de Trubia y dinamita abundante, en cuyo empleo son diestros aquellos mineros, que estaban muy envalentonados por no haber sufrido el castigo necesario en Octubre del 34.

El terreno es duro, difícil para operaciones militares y muy apto para la guerra irregular, y la línea de comunicaciones de Oviedo con Galicia, que necesita conservarse intacta; es larga y estrecha. Por eso es esta línea, camino seguido por la columna gallega que a costa de esfuerzos inauditos se abrió paso hasta la capital de Asturias, el blanco preferido de todos los ataques.

Toda la provincia se puede decir que es hostil. La labor a desarrollar en ella es penosa y larga. Se salvó la capital de un modo increíble, gracias al temple del general Aranda y al espíritu que supo infundir en sus defensores, y a los bravos gallegos, a quienes no pudo aplicarse mayor aliente para su arriesgada empresa que el remoquete de mariscos, que un marxista incauto les lanzó.

Pero no se crea que con ello está todo terminado. Ahora es cuando hay que empezar, pues será preciso ir ocupando pueblo por pueblo, aislando las zonas más rebeldes y castigándolas, hasta conseguir la rendición o la huida de los elementos levantiscos.

Esta es labor penosa, que exige tiempo, si no se quieren hacer las cosas a medias, como la vez pasada, y como suele suceder siempre, cuando se mezcla la política en asuntos que sólo militarmente tienen solución definitiva.

Por ahora bastante hacen aquellas fuerzas con mantener libre la comunicación con el alto mando, y con los centros de aprovisionamiento, a través de Galicia.

Día llegará en que se dispongan las operaciones decisivas, y se apagará para siempre este foco tan peligroso, punto neurálgico en la nación, que, como recordaba muy bien el general Franco días pasados, ha estado sacrificada, pagando el carbón, tan necesario en las industrias, a precios elevados, en beneficio de unos obreros que tan mal han sabido corresponder.

Ellos han echado por tierra la teo-

A los pensionistas de la Asociación de las Compañías de ferrocarriles

El que tenga derecho a cobrar, se presentará a la oficina del jefe de estación para cobrar el mes de Septiembre.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA

en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy reproductivas en sus negocios.

MADRID BAJO LOS TRIMOTORES

Por JOAQUIN ARRARAS

Desde hace cuatro semanas Madrid vive con un trueno enroscado a sus pies. Un trueno sordo y profundo como el de los volcanes. Un bramido bronco y continuado de mar embravecido. A veces se abren breves paréntesis de reposo y la ciudad y el paisaje se hundien en ese silencio de anonadamiento que debe seguir a los cataclismos.

El sosiego ha sido corto. Ya está de nuevo la artillería en acción. Suenan los estampidos cercanos, que provocan las explosiones lejanas y a poco nos llega el eco fragoroso por el que Madrid acusa su dolor, con un lamento que sale rodante de sus calles para perderse como se disuelve el trueno en el infinito. Cada disparo abre nueva herida en la carne de la ciudad, y brotan surtidores de polvo y humo en los cuatro puntos cardinales para demostrar que todo Madrid está bajo el fuego de nuestros cañones.

¡Pobre Madrid martirizado sin tregua por el fuego y la metralla, suplicio al que te someten las bandas de facinerosos que han prometido defenderte!

Más estos bombardeos artilleros, con ser tan crueles, resultan ligeros rasguños si se les compara con los bombardeos aéreos, encaminados siempre a destruir objetivos militares.

La aparición de los trimotores que llegan con su carga terrorífica, se anuncia desde larga distancia por el borbotoneo de sus hélices. Son tres, cinco u ocho, en una formación que nunca se altera: bandada de águilas negras, que avanzan impenetrables hacia su fin.

Viéndolos recuerdo aquella mañana en que, con don Pedro Sainz Rodríguez, subimos a uno de ellos en el momento de ser cargado. Su barquilla se balanceaba como una canoa en el agua. Nos sentamos ante los volantes. Todos son de doble mando. Teníamos delante un complicado escape de relojería, con las esferas encendidas en raras fosforescencias: luces verdes, azules, anaranjadas. Cada color era la revelación de un secreto del aparato. El «as» y aristócrata que nos acompañaba iba descifrándonos el misterio. Cada órgano de este complicado mecanismo acusa al instante su situación al piloto que lo conduce. Desde la velocidad del viento hasta los impactos que reciben las alas. La onda hertziana que lo actúa y conduce en la noche con su llamada misteriosa y la situación exacta, matemática para graduar la descarga de explosivos.

¿Será acaso el mismo que yo conocí uno de esos que veo ahora y que en este momento sembrará el pánico y el terror en las filas marxistas?

Avanzan. Cruzan sobre nosotros, conservando su alineación y su altura, indiferentes a la inquietud que despiertan y al ataque que se prepara entre ellos. Los enfilan los antiáereos enemigos. En el fondo gris oscuro de Madrid revelan los cazas rusos.

Los trimotores no van solos. Cuesta ver la escolta que llevan, pero con los prismáticos la descubrimos. Una escuadrilla de nueve cazas que vuela en triángulos sobre los aparatos de bombardeos para impedir todo ataque desde la altura: los más temibles para el trimotor. Otras dos escuadrillas de siete aparatos cada una que protegen los lados. Los aviones, flacos y raudos como aves carniceras, desde que han dado vista a Madrid, se entregan al arabesco. Danzan el minué del combate. Se ceden el puesto. Se desperdigan y vuelven a reunirse en enjambre.

Hace pocas mañanas asistí a la partida de una de estas escuadrillas. ¿Por qué recuerdo ahora a aquellos muchachos a los que vi marchar hacia los aparatos, forrados de cuero y de lanas con las jorobas de los paracaídas, y encerrarse en la prisión metálica de la cabina, para no quedar fuera más que la cabeza capsulada con el casco?

Pero ya los trimotores están sobre Madrid. Nada perturba su marcha. Nunca se creyera que pudiera realizarse misión tan arriesgada con aquella normalidad tan aparente. En el espacio se deshacen como pompas de jabón las nubecillas de los disparos antiáereos. Ahora giran hacia la izquierda. Ya han descubierto su objetivo. Son unos instantes de angustia. Sobre ellos hay un larre de cazas. Las nubecillas de los antiáereos se multiplican a su alrededor. Unos instantes después los trimotores cumplen su misión, que no ha podido ser impedida, y dejan caer su carga sobre el cuartel de la Montaña. El ruido de las explosiones nos llega casi a la vez que vemos alzarse retorciéndose una columna gigantesca, ocre y densa, que se eleva rápida y caracoleante, que se difumina en lo alto hasta ser una nube cárdena que flota sobre Madrid.

Los trimotores regresan, siempre protegidos. Los disparos antiáereos parecen ahora salvos de honor. Ya están aquéllos fuera de la zona de peligro, pero en el cielo hay entablada una singular contienda.

Los cazas luchan. Es un revuelo de vencejos alocados. Ascenden como flechas buscando el dominio de la altura. Descienden raudos para salir del campo de tiro. Se persiguen tan juntos, que parecen van a chocar sus alas. Son dos o tres contra uno, que de pronto recibe el auxilio de sus compañeros. Y todo este vértigo entre el castaño de las ametralladoras. ¡Qué extraordinaria bravura la del hombre! ¡Qué potencia la del organismo humano, tan frágil en apariencia pero capaz de resistir esas convulsiones sobre los abismos del aire!

Nuestros cazas han salido de la zona roja, después de ahuyentar a la mayoría de los adversarios. Vuelven a formar de nuevo. Ya están las escuadrillas íntegras, bañándose en sol que arranca destellos de las libélulas. ¿Integras? No. Falta uno. Uno que se ha rezagado sobre Madrid y que aún combate contra dos torcidos rusos. La escuadrilla va en su auxilio. Cuando los rojos advierten el refuerzo que llega a su contrario, abandonan la lucha y escapan huidizos hacia Vicalvaro...

Ahora la escuadrilla completa y sin enemigo, va de un lado a otro midiendo a Madrid con su vuelo.

Los trimotores han desaparecido. Pronto les alcanzarán los cazas que los escoltan y que inician el retorno de cara al crepúsculo que cuega sus tapices de púrpura sobre los campos tostados de Toledo.

Aquella columna imensa y ocre que levantaron las explosiones, se ha convertido en un borboteo de humo negro, por el que apunta como una lanza una lengua de fuego. Poco después aumentará hasta hacerse llamara. Vendrá la noche, y el cielo madrileño se encenderá con el resplandor bronco de la hoguera.

—¡Arde el cuartel de la Montaña!—se dirán los madrileños.

¡El cuartel de la Montaña! Símbolo y pedestal de la revolución. Una mañana entraron en él las hordas para entregarse a una orgía sangrienta. Cuatro meses después, una noche, el cuartel es otra vez símbolo rojo. El fuego lo purifica.

EL CERRO DE LOS ANGELES

No bien terminada la misa me invitaron unos simpáticos requetés: «Vamos al Cerro de los Angeles».

Y una tibia mañana de Noviembre salimos en piadosa peregrinación hacia el centro geográfico y espiritual de la Península salvando a pie, en poco tiempo, casi sin sentirlo, la no pequeña distancia que de él nos separaba como si una fuerza misteriosa de atracción, dándonos alas, nos empujase hacia él.

A uno y otro lado del camino, las huellas todavía frescas de la guerra: parapetos montados, trincheras abiertas, cráteres cavados por la explosión de bombas y granadas, cadáveres de animales insepultos. La llanura que se extendía delante de nosotros, parecía como si hubiera sido barrida por un turbión de fuego y de metralla. Y nuestros ojos se clavaban insistentes en el cerro donde la verde línea del pinar parecía marcar el lindero de la espantable inundación. Y trepamos por la suave pendiente respirando el aroma confortante de los pinos que se levantaba triunfante purificando la atmósfera de malsanos hedores. También allí cubiertas pudorosamente por las copas de los árboles, las cicatrices de la guerra. El nuevo diluvio había escalado cerros y colinas subiendo quince codos sobre los montes más altos.

La cima de aquel monte de paz veíase ahora erizada de armas y de ingenios de guerra. La hospedería servía de alojamiento a los soldados. El santuario de Nuestra Señora de los Angeles, abierto de par en par por la fuerza y la violencia. La furia iconoclasta de los rojos, de rancio sabor y alcurnia oriental, no ha dejado una imagen en su nicho. Yacen todas, sacrilegamente decapitadas, en el suelo. Y siguiendo el ejemplo del templo, la sacristía ha sido profanada y saqueada. Sólo allí en su alto camarín, se ha salvado la imagen veneranda de la Patrona, la Virgen de los Angeles. Ni su manto de reina, ricamente bordado, ni el velo de sutilísimo encaje de oro han sido tocados.

El Arca Mística ha salido triunfante del universal naufragio. Y sobre tanta desolación y tanta ruina, sigue brindándose a derramar prodigamente, desde aquel cerro, sobre amigos y enemigos, sus gracias y mercedes pregonadas elocuentemente por los innumerables ex votos que penden todavía en una de las capillas del templo.

A la salida, nuestra vista tropezó con el convento de Carmelitas descalzas. El edificio ha sufrido muy poco; pero no están en él sus moradores. Ahora se halla convertido en cuartel. Es como si el castillo interior hubiese tomado de repente forma y volumen material y el espíritu ardiente de Teresa de Jesús se hubiese lanzado a las armas.

Y llegamos, por fin, al lugar donde se alzaba el monumento al Sagrado Corazón de Jesús. La desolación y la ruina han alcanzado allí trágicas proporciones. La ola revolucionaria escaló el cerro por aquella parte bariendo el acantilado y convirtiendo el artístico monumento en montón informe de ruinas. La muerte ha borrado teorías y formas artísticas pulverizándolas, aniquilándolas. Y apenas si pueden reconocerse, sepultadas entre las ruinas, el rostro adorable del Salvador, el del Padre Hoyos y el de Santa Margarita. La imagen del Sagrado Corazón y las de los apóstoles de su devoción han perecido confundidas en la misma venganza. Queda solamente en pie parte del grupo de los devotos, de los que acuden a la invitación de Jesucristo: «Venid a mí todos los que estáis trabajados y cansados que yo os aliviaré». Allí, junto al joven obrero, la dama linajuda y la angelical Hermana de la caridad y el niño inocente. Emocionados, caímos de rodillas y rezamos un credo. A nuestros ojos aquel pequeño grupo se engrandecía adquiriendo valor de símbolo. Derruida la estatua, destruido el altar, aquellas figuras continuaban enhiestas firmes en su fe, sin dudas ni vacilaciones, y eran representación del verdadero

pueblo español, que aún puede decir a Jesucristo: «Te sigo!» Son muchos los que en la Península, como en el cuadro de Fenerbach, apedrean a Jesucristo; pero son muchos más los que le acompañan, siguiéndole por el camino de la amargura. Y esto parecían decir las banderas que se movían como alas en torno al monumento. En ellas aleteaba la fe de nuestras milicias, la de España entera, la de toda la Península, en fin, porque allí se abrazaban la bandera española y la portuguesa. Y por un momento me pareció que el aire corría privado de rumores de gesta y que el espíritu ibérico se lanzaba otra vez en misión imperial por el mundo y que se dilataba con las ondas del patrio Tajo arrastrando en la misma corriente y en la misma empresa las águilas imperiales de Toledo y Lisboa.

La piqueta alevé y sacrilega ha borrado el letrero: «Reino en España», y ha destruido el rostro del bellísimo relieve de la Virgen. El escudo de España está partido por la mitad y viene a ser gráfico emblema de la división material y espiritual del mapa nacional. Pero en la base del monumento han quedado incólumes los nombres de cuantos contribuyeron a su construcción. Nombres aristocráticos. Nombres ilustres en las letras y en las artes. Nombres del pueblo. Allí está toda la verdadera España. Y el Sagrado Corazón que ha permitido que destruyesen su imagen y la de su bendita madre y el coro de sus apóstoles y el escudo de España no ha querido que se perdiera ni uno solo de estos nombres. Grabados permanecen con caracteres perennes en la piedra, símbolo del libro de la vida.

Esos nombres que son el pueblo español, según lo concebía Alfonso el sabio: «Ayuntamiento de todos los homes buenos», se animarán algún día y reconstruirán el monumento y el escudo de España, y será la reintegración, la restauración nacional. El Cerro de los Angeles, marca por

aquel lado la posición más avanzada del Ejército nacional. Son las nuevas Extremaduras de Tajo. Allí, a tiro de fusil, la línea ondulante del Manzanares que corre a reunirse con el Jarama, donde se emboscan las trincheras de los rojos. Al contemplarla, me parecía que la ola de la barbarie cedía ya, pasada la inundación del diluvio. Y era libre la cumbre del cerro y el cerro mismo. Y en él, como sobre la cima del Ararat, reposaba el arca santa de la fe tradicional. En los campos circundantes las copas verdes y plateadas de los olivos eran preñuncios de paz ubérrima y fertilísima. Las palomas del vecino convento de Carmelitas tendían entonces el vuelo majestuosas por el cielo y al despedirme reparé que en uno de los bloques derruidos del monumento aparecía otra bandada de palomas en la piedra y señalándola a mis acompañantes exclamé: «¡Es la historia de España que vuelve!»

EUGENIO FERNÁNDEZ ALMUZARA
Leganés, 25 de Noviembre de 1936.

Donativos al Comedor de Caridad

Han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 25 pesetas, donadas por una señorita amante de Santa Bárbara y para postre de este día.

—También, y para el mismo establecimiento benéfico, la Comunidad Tradicionalista ha hecho entrega de 25 pesetas con motivo de haber celebrado su fiesta onomástica en el día de ayer el señor delegado de la misma.

PESIMISMOS, NO

Todavía existen muchos alarmistas, que, sin tener nada que hacer, todas sus actividades las dedican a ocuparse de la guerra en sentido pesimista.

Sin duda la mayoría lo hacen por la impaciencia que les lleva porque las cosas no van a medida de sus deseos o en la forma que ellos se lo hubieran imaginado.

Y no pocos es posible propaguen noticias con intención premeditada para causar los efectos que persiguen en la retaguardia.

A los primeros hay que decirles que sus imaginarias comunicaciones de la guerra, atendidas a su comodidad, no pueden ser propaladas libremente sino corriendo el riesgo de ser entregados a la autoridad.

A los segundos hay que desenmascararles y ponerles a buen recaudo, por lo que todo buen español está obligado a vigilar atento, constituido en verdadero auxiliar de nuestras activas autoridades.

Todos estamos obligados a constituirnos en eficaz ayuda del glorioso movimiento que está limpiando la semilla que tanto daño causó a nuestra Patria. Quien se sienta español debe ser cauto; no debe comentar, porque no tiene por qué hacerlo, los hechos e incidencias; ha de tener fe ciega y absoluta en nuestro glorioso Ejército; ha de saber que el enemigo acecha y puede escucharnos, conociendo y haciendo uso de las novedades que tú propalaste.

¡Todo por España! ¡Todos a colaborar con los medios a su alcance en auxilio de nuestro glorioso Ejército!

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva el generalísimo Franco!

(Del servicio de Prensa y propaganda de Renovación Española.)

Muere en el frente de Vitoria el comandante de Artillería don Victoriano Onrubia

Ha muerto gloriosamente en Villarreal, del frente de Vitoria, durante el último ataque fracasado de las hordas marxistas, el comandante de Artillería, don Victoriano Onrubia. Este jefe del Ejército, que halló muerte heroica, luchando por Dios y por la Patria, lleno de abnegación y sacrificio, mandaba una columna, la cual distinguióse en esa acción de guerra, por su conducta admirable, según reflejaron los informes del Estado Mayor de la sexta División, que publicamos en nuestro número de ayer.

El comandante Onrubia era muy apreciado en nuestra ciudad, en donde contaba con muchas simpatías y amistades por su carácter caballeresco, trato afable y bondadoso y sentimientos cristianos.

Descanse en paz y reciban sus hermanos, don José María, don Angel, don Antonio y don Rafael, nuestro sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

Se necesita oficial zapatero. Diríjase a Julián Moreno, en Navarría.

EL CINISMO DE PRIETO Dice éste que España se desangra y se arruina; pero no añade que es a causa de la revolución roja

Es opinión unánime entre los buenos españoles de que a Indalecio Prieto puede calificarse de cinico entre los cinicos; pero en estas horrosas circunstancias, desencadenada por los rojos y en la que tiene gran parte de culpa el orondo y desalmado plutócrata bilbaíno, nos repugna doblemente verle llorar con lágrimas de cocodrilo la desdicha que sufrimos en esta noble tierra nuestra, digna de mejor suerte. Vea el lector si no es para indignarse, lo dicho por ese sujeto que en mal hora advino a la vida pública, a un redactor de "United Press", que no tuvo mucho acierto al entrevistarle:

Declaró, sin ambages ni rodeos, con una seguridad pasmosa, que ya expuso a todos sus amigos que España se desangra y se arruina, que se está perdiendo toda su riqueza y que en muchos Consejos de ministros él exteriorizó su parecer de que debía ponerse término al conflicto; pero que se encontró solo, porque nadie le hizo caso. Agregó que quiere a España y ve que quedará destruíta, y que en diferentes discursos manifestó que la República, que nació entre gritos de alegría, morirá entre gritos de desesperación, sangre y lágrimas.

Indudablemente que tiene razón el declarante: La República muere entre gritos de desesperación, sangre y lágrimas. ¿Pero no recuerda Prieto que, cuando se inició el movimiento militar, habló por el micrófono de Unión Radio, de Madrid, excitando a las turbas que acababan de ser armadas, para que cometieran todo género de bárbaros desmanes, a oponerse al justo alzamiento nacional? ¿No rió burlescamente cuando aseguraba que no se rendirían sus huesos feroces? ¿No se ufano de que, para vencer, contaban con el oro del Banco de España, cuyo saqueo, para la compra de material de guerra, vino a indicar entre golpes de pecho furibundos?...

¡España se desangra y se arruina! ¿De quién es la causa? No será de los nacionales, que en las provincias en que dominan la vida se desliza normalmente y se respetan todas las fuentes productoras. En cambio, contemplad el triste panorama que ofrece el campo contrario. Ciudades destruídas, asesinatos en masa, éxodos de las poblaciones civiles, robos en los establecimientos de crédito, despojo escandaloso de joyas artísticas, pillaje desenfrenado que no se detiene ni a las puertas de los domicilios particulares, incendios de templos y la industria y el comercio en lastimoso estado, lo que aún se salvó, que es bien poco, de esta vorágine suicida.

Y, por último, ¿por si no fuera bastante cuanto han hecho los marxistas españoles para destruir la parte de España que aún gime bajo la tiranía andrúquica, los primates del Frente Popular llaman en su auxilio al extranjero indeseable, reclutan toda la hez de Europa, la envían a luchar en Madrid desde Cataluña, la dan carta blanca para que cometa toda clase de excesos y, como no les importa nada nuestro país, se cometa a convertir en escombros, con una resistencia satánica, sus florecientes urbes.

¿Está libre el señor Prieto de este monstruoso crimen de lesa Patria? ¿Es que le remuerde la conciencia, abrumada por la responsabilidad enorme contraída y quiere aminorar ésta haciendo unas declaraciones exculpatorias?

¡Inútil empeño. Todos los españoles saben que Prieto es uno de los mayores culpables de esta guerra y que su conciencia no es muy asequeable a humanitarias sensibilidades ni a patrióticos impulsos.

TEATRO JUAN BRAVO

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO
SABADO, 5 DE DICIEMBRE
COMPAÑIA DE COMEDIAS

TINA GASCÓ-FERNANDO GRANADA
Primera actriz de carácter
DOLORES CORTES

7 tarde 10,30 noche
MARIA DE LA O

¡GRAN EXITO!

BUTACA, 1,60 GENERAL, 0,45
Se comenzará a la hora en punto anunciada

Comunidad tradicionalista

La Comunidad Tradicionalista de Segovia celebrará mañana (Dios mediante), a las once, en la iglesia parroquial de San Martín, un solemne funeral por el alma de los jóvenes don Manuel García-Gutiérrez Redondo, delegado inspector de Requetés, en la provincia de Segovia, y don Víctor Lobo García, requeté en esta población, muertos gloriosamente por Dios y por la Patria, en el frente de Madrid el día 1 de Diciembre de 1936.

Asimismo celebrará una misa de comunión el próximo domingo, 6 de los corrientes, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas), con motivo del cumpleaños de S. A. el príncipe don Gabriel de Borbón-Parma.

Suscripción para enviar pan a Madrid

Suma anterior, 18.920,95 pesetas. Señora maestra de Becerril de Ayllón, 8 pesetas; don Juan Roldán, 4; don Severiano Matesanz, de Hontoria, 2; don Julio Santa Ana, 1; niñas de las escuelas de Santa Encargia, número 1 (segunda entrega), 10,25; niñas de la escuela de Caballar, 12,85; señora maestra de ídem, 5; don Alfonso Puche, 1,50; niños de la escuela unitaria, número 1, de Segovia, 10; doña Justa Velasco, 2; señora maestra y niños de Monterrubio, 10. Total, 18.987,55 pesetas.

REGISTRO CIVIL

DIA 2
Defunciones.—Ninguna.
Nacimientos.—Carmen Sanchez Ferrí, Vicenta Requero Sanz.
Matrimonios.—Ninguno.

Se vende leña de encina de pie para orejeras y otros objetos, en el monte de Balisa.

Perdido un guante caballero por frente Venecia, ruego a la persona ee le haya encontrado su devolución, Melitón Martín, 19, zapatería. Se le gratificará.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Contable italiano, dominando cuatro idiomas, se ofrece para gerencia o administración. Diríjase A. C. en la Administración de este periódico.

Se vende leña de Fresno y de encina en manchas. Para tratar, con Filemón del Mercado, en Lastras del Pozo.

Se ofrece herrador, soltero o casado, por su cuenta lo por la del veterinario. Diríjase a Rufo Jiménez, en Condado de Castilnovo.

Vendo vaca suiza legítima, recién parida del segundo y chola igual de nueve meses, un macho de media vida; un carrucho de varas a medio uso con arros nuevos, todo junto o separado. Para tratar, con Gabriel Matarranz, en Roda de Eresma.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica. 697,5
Dirección del viento. Oeste-Noroeste.
Temperatura máxima. 9,2

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica. 679,5
Dirección del viento. Oeste.
Temperatura mínima (protegido). 8,0
Pronóstico del tiempo, despejado.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 38